

Edito

Cher(e)s adhérent(e)s et fidèles à Xylofutur, *Fin juin approche avec la période habituelle des AG, et Xylofutur n'échappe pas à la règle. Le 27 juin prochain que se déroulera notre Assemblée Générale avec plusieurs temps :*

- validation statutaire des comptes et renouvellement des administrateurs pour la partie adhérents,
- après un retour sur les événements 2023, la partie publique verra une présentation de l'étude ressources réalisée par IGN-FCBA (avec ses deux aspects sur la disponibilité de la ressource et sur le flux de carbone forestier), et la présentation des cabinets de conseil adhérents en financement de l'innovation (pitches et stands). Monsieur Henri SABAROT en assurera la clôture avant le buffet convivial traditionnel.

Nous comptons sur votre présence. L'AG est un moment important de la vie de l'association, et aussi une reconnaissance du travail effectué par l'équipe du pôle tout au long de l'année. Découvrez le programme complet et les liens d'inscription ci-contre !

Compétitive-ment vôtre,

Marc Vincent, Directeur

Agenda

Depuis le 11 juin jusqu'au 17 juillet. Xylofutur vous propose les étapes « Animations inspirantes » du parcours émergence de projets pour la valorisation des bois issus de la déconstruction. Les inscriptions sont ouvertes à tous, le calendrier est disponible ainsi que les programmes. [Je m'inscris dès aujourd'hui...](#)

Mercredi 19 juin à 10h. Webinaire, organisé par Xylofutur et son adhérent le cabinet de conseil PNO seront présentés les programmes européens European Innovation Council (EIC) Transition / Accelerator. [Programme et inscription...](#)

Du 17 au 21 juin en Nouvelle-Aquitaine, la semaine du Pacte Bois-Biosourcés arrive en Nouvelle-Aquitaine ! Ne manquez pas ces quatre journées organisées par Fibois Nouvelle-Aquitaine et Fibois Landes de Gascogne. [Programme et inscription...](#)

Save-the-date

Jeudi 27 juin Assemblée Générale du Pôle de Compétitivité Xylofutur. Nous vous accueillerons en présentiel à BSA Gradignan. Un cocktail déjeunatoire sera offert à 12h45.

[Ordre du Jour et programme...](#)

• 9h00 Partie adhérents

[Je suis adhérent\(e\), je m'inscris...](#)

• 11h00 Partie publique

[Je suis invité\(e\), je m'inscris...](#)

Accueil prévu à 10h30 avec exposition des cabinets de conseils en financement de l'innovation, adhérents du Pôle.

Flash-info

Mercredi 3 juillet sur le campus de Peixotto-bât A14 à partir de 18h vernissage de l'exposition autour du projet IMAGO. C'est un projet de conception, construction et exploitation d'une unité de logement étudiant en surélévation d'une unité préexistante sur le campus de Bordeaux Sciences Agro. Ce projet est développé par et pour les étudiants, avec l'accompagnement d'enseignants-chercheurs et de professionnels engagés pour la transition sociale et écologique, dans le cadre du programme ACT de l'Université de Bordeaux. [Je m'inscris au vernissage...](#)

Adhérents

A ce jour, 242 adhérents nous font confiance et nous les en remercions.

[Les 242 adhérents de Xylofutur...](#)

[A votre tour, rejoignez-nous...](#)

Projets

286 projets sont labellisés depuis 2005, pour 472 M€ de budget. 206 sont financés (~ 300,5 M€) à hauteur de 113 M€ de fonds publics.



114 projets arbre et forêt



79 projets bois



93 projets chimie - énergie

Pour les Appels à Projets filière en cours,

- nationaux et régionaux :

apolline.oswald@xylofutur.fr

- européens : claudia.antoniotti@xylofutur.fr

Du dimanche 25 au vendredi 30 août

Xylofutur et FIBOIS Auvergne-Rhône-Alpes organisent une mission exploratoire en Autriche

Du 25 au 30 Août Xylofutur, FIBOIS Auvergne-Rhône-Alpes et Nouvelle-Aquitaine organisent pour leurs adhérents, une Mission exploratoire en Autriche avec le soutien des régions Auvergne-Rhône-Alpes et Nouvelle-Aquitaine. Trois journées intenses pour découvrir les avancées autrichiennes dans la construction en bois à travers des visites techniques de bâtiments, d'usines d'équipements forestiers et de scieries, ainsi qu'une visite au [salon international Wood Fair](#).

La visite de la tour HoHo Wien est le point de départ du voyage, suivie de la scierie MM Holz Leoben et de Kaufmann Bausysteme. Le quartier Reininghaus, la tour Pyramidenkogel, la plus haute tour d'observation en bois du monde, seront visités les jours suivants.

Le programme se poursuivra avec la découverte de Weissenseer Holzbau et de Hasslacher Norica Timber avant de se rendre au Salon International Wood Fair, qui rassemble 22 000 visiteurs et 500 exposants. Cette mission exploratoire se terminera par la Conférence internationale sur l'innovation dans le domaine du bois organisée par le [Cluster Holzcluster Steiermark](#).

[Je découvre le programme complet...](#)

Cette mission donnera aux participants une occasion exceptionnelle d'explorer les innovations et meilleures pratiques dans le domaine de la construction en bois en Autriche. **N'attendez pas pour souscrire, le nombre de places est limité.** [Tarif et inscription...](#)

[En savoir plus : programme, aides régionales et modalités d'inscription...](#)

Contactez notre service Europe pour tout complément d'information sur ce voyage :

Claudia Antoniotti, chargée de mission Europe claudia.antoniotti@xylofutur.fr Tél. 07 81 89 09 60



Lancement du projet collaboratif Social Forest financé par le programme INTERREG SUDOE. Son objectif est de contribuer à l'adaptation au changement climatique en Espagne (Castilla La-Mancha, Castilla y León, Région de Murcie), en France (Occitanie et Nouvelle Aquitaine) et au Portugal (Alentejo) en développant une stratégie globale de gestion forestière, qui augmente la résilience au changement climatique et renforce le développement socio-économique des zones rurales. **La faisabilité des mesures sélectionnées sera planifiée et démontrée par le développement de 8 actions pilotes.** Celles-ci porteront à la fois sur les risques

biophysiques et sociaux du territoire et seront conçues dans le cadre d'une coopération transnationale. Elles seront mis en œuvre grâce à l'utilisation combinée de méthodologies de pointe telles que la télédétection, le logiciel d'aide à la décision Café (quantificateur de services écosystémiques forestiers), des capteurs de réflectométrie et des stratégies pour reconnecter les propriétaires exilés à leur patrimoine forestier (stratégie de marketing numérique pour contacter et motiver à développer une gestion adaptative des forêts). **Le projet a débuté en janvier 2024 pour une durée de 3 ans (décembre 2026). Son consortium est constitué de 10 partenaires.**

Xylofutur est impliqué dans 3 activités : l'organisation de workshops destinés à comprendre les stratégies et les enjeux de chaque territoire, la réalisation d'une action pilote en Nouvelle-Aquitaine pour tester des outils de détection des incendies et faciliter la reprise des plantations, dans l'élaboration d'une stratégie européenne pour une gestion forestière durable.

La réunion de lancement du projet a eu lieu les 11 et 12 juin derniers. Les membres du consortium se sont retrouvés au laboratoire GET (Géosciences Environnement Toulouse) à l'Université Paul Sabatier de Toulouse pour discuter des actions à mettre en œuvre sur les trois prochaines années. Ce rassemblement fut l'occasion de découvrir l'Observatoire du Pic du Midi qui est partenaire du laboratoire.

Contact : Claudia Antoniotti, chargée de mission Europe claudia.antoniotti@xylofutur.fr Tél. 07 81 89 09 60



Le saviez-vous ?

Du 3 au 10 juin 2024, Arte a diffusé une série documentaire intitulée « L'arbre qui cache la forêt ». Six épisodes étaient programmés, chaque soir à 19 h. « Derrière chaque arbre mythique et les liens qu'il entretient avec les espèces qui l'entourent, c'est toute une forêt qui se dévoile », explique la chaîne de télévision qui a coproduit cette série documentaire avec CinéTévé. « En compagnie de représentants de peuples autochtones, de scientifiques passionnés et d'activistes, cette série aux somptueuses images raconte les arbres et nous emmène aux quatre coins de la planète à la découverte des plus éminents d'entre eux. Entre poésie et science, des micro-organismes aux grands prédateurs, elle dévoile les secrets de ces univers interconnectés et nous rappelle également l'urgence de les préserver. Une ode à la biodiversité forestière et une plongée dans l'univers fascinant des arbres ». Jusqu'au 9 août visionnez la série sur la plateforme arte.tv...
Source : leboisinternational.com